## Milagro en medio de la pandemia

Bolivia estuvo bajo una estricta cuarentena debido a la pandemia de la COVID-19. Todas las iglesias estaban cerradas, y los servicios de adoración y otras actividades de la iglesia estaban prohibidos por temor a que se propagara más el virus. Grupos pequeños de creyentes comenzaron a reunirse en diversos hogares en El Alto, la segunda ciudad más grande de Bolivia.

Guillermo oró con la mano en el corazón: "¿Cómo va a poder la gente adorar en medio de la pandemia?" Cuando Guillermo oró, le llegó repentinamente una idea: "¿Por qué no dejar la ciudad y llevar a cabo los servicios de adoración en un lugar apartado?"

Con mucha oración, y con la ayuda de varios miembros de la iglesia, decidió adorar a Dios en una de las muchas colinas que tiene la ciudad. El grupo eligió una colina que en el idioma aimará se llama Waña Quta o "Lago seco". Se encuentra al pie de una montaña nevada.

Ocho hombres de la iglesia estaban presentes el primer sábado que se reunieron. Los hombres no se desanimaron y continuaron reuniéndose todos los sábados. Cuanto más se reunían para orar y adorar, más gente seguía llegando. Después de tres meses, el grupo había crecido a cien personas, incluyendo a adventistas, evangélicos y miembros de otras denominaciones cristianas.

El frío, la lluvia y el cansancio no desalentaron a los hombres, las mujeres, los jóvenes y los niños, de llevar a cabo la caminata de dos kilómetros hasta la colina. Un solo pensamiento prevalecía en sus mentes: "Sigamos caminando. Dios está con nosotros". Confiaron en Dios con meditación, ayuno y oración. Arrodillados en la colina, oraban con gozo ferviente al Señor.

Era una bendición enorme reunirse en la colina todos los sábados. Muchos buscaban al Señor en medio de sus dificultades relacionadas con la falta de trabajo y la enfermedad. Bajaban de la colina con lágrimas en sus ojos, y la seguridad de que Dios estaba en el control y haría grandes milagros en sus vidas. Se alentaban entre sí con el texto de Filipenses 4:19, que dice: "Dios les dará a ustedes todo lo que les falte, conforme a las gloriosas riquezas que tiene en Cristo Jesús".

El mundo se iba desacelerando cada vez más debido a la pandemia, pero no así la predicación del evangelio eterno, que no se detuvo. Como resultado de las reuniones de la colina durante la pandemia, milagrosamente trece personas entregaron sus vidas al Señor a través del bautismo. Hoy, el fiel grupo de la colina se ha convertido en una congregación con más de cincuenta miembros, que se reúnen todos los sábados en un salón alquilado.

A pesar de la pandemia, el evangelio continúa expandiéndose en El Alto, la segunda ciudad más grande de Bolivia; sin embargo, algunos sitios de El Alto aún no tienen una iglesia adventista. La ofrenda del decimotercer sábado de este trimestre ayudará a establecer una iglesia en uno de esos vecindarios. Gracias por planificar una generosa ofrenda del decimotercer sábado este 24 de septiembre, para apoyar el establecimiento de esta iglesia y otras tres más en Bolivia.

## CÁPSULA INFORMATIVA

- En Bolivia, el 78 % de la población es católica, el 19 % es protestante, un pequeño número son ortodoxos y el 3 % no practican ninguna religión.
- La capital histórica de Bolivia es Sucre, pero la capital ejecutiva y la sede del gobierno es La Paz.
- El español es el idioma oficial principal de Bolivia, pero hay otras 36 lenguas indígenas que son oficiales

también. Las más utilizadas son el aimará, el guaraní v el guechua.

 El nombre de Bolivia es en honor a Simón Bolívar, un líder venezolano que liberó a Venezuela, Bolivia, Colombia, Ecuador, Perú y Panamá del dominio del Imperio Español.

Esta historia misionera ilustra los siguientes componentes del plan estratégico "Yo iré" de la Iglesia Adventista Mundial:

- Objetivo de crecimiento espiritual N<sup>o</sup> 1: "Revivir el concepto de misión mundial y sacrificio por la misión como un estilo de vida que no solo incluya a los pastores, sino también a todo miembro de iglesia, jóvenes y ancianos, en el gozo de ser testigos de Cristo y hacer discípulos".
- Objetivo de crecimiento espiritual Nº 5: "Discipular a personas y a familias para que lleven vidas llenas del Espíritu".
- El proyecto de abrir una iglesia en El Alto, y otras tres ciudades de Bolivia, ilustra el *Objetivo de crecimiento espiritual Nº 4*: "Fortalecer las instituciones adventistas del séptimo día al defender la libertad, la salud integral y la esperanza a través de Jesús, y restaurar a las personas a imagen de Dios".

Obtenga más información sobre este plan estratégico en: iwillgo2020.org [en inglés] o iwillgo2020.org/es/ [en español].